

A Madonna, une nouvelle fois privée de fidèles et de fête

Cette année, une fois de plus, la Madonna de Pancheraccia n'aura pas la fête qu'elle mérite le 8 septembre. Celle organisée, chaque année, depuis maintenant plusieurs décennies.

Pour autant, l'association qui chapeaute les événements tient à ce que l'on n'oublie pas de se recueillir. « *Malgré l'épidémie, les fidèles n'ont pas manqué de venir sur le site durant ces deux années pénibles*, indiquent les membres de la structure, qui ont fait le choix de parler d'une seule et même voix. *C'est une petite chapelle qui a besoin de voir des croyants venir s'y recueillir pour que l'on n'oublie pas que c'est un haut lieu de la religion et de la tradition en Corse.* »

« Le sanctuaire reste ouvert »

Il faut dire que les temps sont durs pour les recueils et pour les événements festifs en tout genre. Comme d'autres secteurs, la religion est également frappée par les interdictions liées aux mesures sanitaires.



Chaque année, les fidèles se retrouvent le 8 septembre pour célébrer la Vierge Marie.

« *Nous comprenons, poursuivent les membres. Il ne faut surtout pas mettre en danger la*

santé des gens. Mais nous voulons que tout le monde sache que le sanctuaire reste ouvert et que chacun peut venir y passer un moment. »

Une association pourtant active cette année

Pour autant, si le moral est en berne, à Pancheraccia, on ne perd pas espoir. Cette année 2021 sonnait un peu comme un renouveau pour l'association qui comptait repartir sur de bonnes bases et avec beaucoup de projets. « *Malheureusement, tout est compliqué, et on ne peut rien organiser*, précisent ses membres. *Mais nous gardons notre motivation et notre foi intactes pour l'année prochaine.* »

Car si le sanctuaire de Pancheraccia est un endroit qui compte en Corse, il est également extrêmement précieux pour les habitants du village.

« *Nous avons toujours connu les messes et la procession, c'est quelque chose qui fait partie intégrante de l'histoire de la commune.* »

D'ailleurs, c'est tout au long de l'année que la mairie et l'association travaillent de concert pour que l'endroit reste le plus accueillant possible. « *Il faut entretenir la route qui monte à la chapelle et le parvis de celle-ci.* »

Même si aucune programmation religieuse n'est prévue, l'association rappelle que le père Emmanuel y célèbre une messe chaque samedi matin à 11 heures.

PAUL-MATHIEU SANTUCCI



Beaucoup viennent pour son eau dite miraculeuse.

PHOTOS PAUL-MATHIEU SANTUCCI